

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante Heures auront lieu au couvent de Sainte-Anne-la-Pocatière, le 3; au couvent de Saint-Gervais, le 5; au couvent de Lotbinière, le 7; à l'hôpital du Sacré-Cœur, le 9.—Les journaux de Montréal prédisent encore l'érection d'un nouveau diocèse dont Valleyfield serait la ville épiscopale.—La nomination du nouvel évêque de Chicoutimi n'aura probablement pas lieu avant la fin d'avril.—M. l'abbé C. Langlois, qui a temporairement exercé le ministère dans le vicariat de Pontiac, a été nommé vicaire à Saint-Casimir.—L'Institut de la Congrégation de Notre-Dame de Montréal compte aujourd'hui 1,602 religieuses professes, dont 950 de chœur et 52 converses; 96 novices, dont 63 de chœur et 28 converses; 25 postulantes, dont 18 de chœur et 7 converses; 105 établissements divisés en 6 provinces: province de Notre-Dame, province de Ville-Marie, province de Montréal, province de Québec, province d'Ontario et province Maritime. 22,784 élèves ont fréquenté les classes pendant la dernière année scolaire. 679 religieuses sont décédées depuis la fondation de l'Institut.—Les pertes cau ées par l'incendie du toit du grand séminaire de Québec s'élèvent à près de 5,000 piastres.—Le secrétaire privé de l'archevêque de New-York, Mgr McDonnell, a été élu évêque de Brooklyn, N. Y.—M. l'abbé Ph. Syvain, directeur du *Messenger de Sainte-Anne*, vient de publier le récit de la mort et des funérailles de Mgr Jean Langevin, suivi d'une notice biographique.—M. l'abbé P. Grondin, vicaire à St-Raphaël, a été transféré au vicariat de St-Paschal, et M. l'abbé M. Bernard, vicaire à Saint-Paschal, a été transféré au vicariat de Saint-Raphaël.—M. l'abbé Joseph-Uldéric Brulé, décédé le 28 mars dernier, à l'Hôtel Dieu de Montréal, appartenait à la société d'une messe *section provinciale*.

France.—Sous le titre de "Feuilles détachées," M. Renan a commencé la publication de ses souvenirs d'enfance et de jeunesse. La préface promet, car l'apostat ne parle à peu près que de soi-même, et ne fait que se vanter.—Un décret du 30 janvier a créé au Collège de France une chaire d'histoire générale des sciences, et a nommé à cette chaire M. P. Lafitte, qui fait ouvertement profession d'athéisme.—En deux mois et demi, on a prononcé en France 10 condamnations contre des assassins. L'école sans Dieu produit ses fruits.—La vie de Mgr Freppel, écrite par Mgr Ricard, est parue cette semaine chez Dentu.—Mgr Jacquenet, évêque d'Amiens, est mort le 1er mars à l'âge de 76 ans. Né au diocèse de Besançon, l'abbé Jacquenet devint curé de Saint-Thomas, à Reims, sous Mgr Gousset. Nommé évêque de Gap, en 1881, il fut transféré à Amiens trois ans après. Très indulgent pour les personnes, le regretté prélat était d'une rare énergie quand il croyait qu'une question de doctrine était en jeu.